

FECHA: SEPTIEMBRE 26 DE 2015

**OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS**

	"Ya sin vida los rescataron"
	"Tecoautla es Pueblo Mágico"
	"Tecoautla es el quinto y nuevo Pueblo Mágico"
	"Dos primos se ahogan"
	"No desfavorecen a independientes"
	"En riesgo, 6 mil trabajadores"
	"Prioriza causas de los trabajadores del estado"
	"Iguala: cuatro normalistas son testigos protegidos"
	"Ahora hallan tranza en la Cuauhtémoc"
	"Narco, origen de muchos males: el Papa"
	"Ayotzinapa, herida abierta"

**INSTITUCIONAL**

**Agenda Hidalguense-Analizan convocatoria para candidaturas independientes el IEEH y partidos políticos:** La Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral, **Guillermina Vázquez Benítez**, encabezó una reunión con representantes de los partidos políticos para analizar la convocatoria de candidaturas independientes que esta próxima a emitirse. En la junta de trabajo también participaron los Consejeros y **Consejeras Electorales Blanca Estela Tolentino Soto, Martha Alicia Hernández Hernández, Lic. Salvador Domingo Franco Assad, Augusto Hernández Abogado, Fabián Hernández García y Uriel Lugo Huerta**; así como el **Secretario Ejecutivo Profr. Francisco Vicente Ortega Sánchez y José Arturo Sosa Echeverría, Director Ejecutivo Jurídico.** (Redacción, página web)

**Diario Noti7-IEE: el primer Gran Reto del Nuevo Consejo General es Conducir Ejercicio Democrático, Donde se Renovarán de Manera Simultánea los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Ayuntamientos:** Con el propósito de analizar y dar continuidad a diversos temas de importancia rumbo al proceso electoral local 20152016, la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). **Lic. Guillerrnina Vázquez Benitez**, ha encabezado una serie de reuniones de trabajo con los Consejeros y Consejeras Electorales (**LAE. Blanca Estela Tolentino Soto, Lic. Martha Alicia Hernández Hernández, Lic. Salvador Domingo Franco Assad, M. en D. Augusto Hernández Abogado, Lic. Fabián Hernandez García y Lic. Uriel Lugo Huerta**), así como el Secretario, Directora y Directores Ejecutivos de este organismo. En dichas juntas, se ha contado con la participación de responsables de las Unidades Técnicas, abordando entre otros temas: los montos de las prerrogativas para los partidos políticos con base en la nueva fórmula establecida por el Código Electoral local (que en breve deberán ponerse a consideración del Consejo General del **IEE**) y la convocatoria para candidaturas independientes (por emitirse el 1 de octubre), al igual que el calendario y el plan integral del proceso electoral. La Consejera Presidenta ha expresado que el primer gran reto del nuevo Consejo General es conducir adecuadamente la organización del citado ejercicio democrático en el que, por vez primera en la historia de la entidad, se renovarán de manera simultánea los Poderes Ejecutivo, Legislativo y los Ayuntamientos. Por ello, adquiere especial importancia identificar y atender oportunamente las tareas del Instituto mediante una planeación estratégica que conjugue la nueva visión del órgano que preside y la experiencia de la Junta Estatal Ejecutiva y del personal administrativo; con el acompañamiento de las fuerzas políticas y la coordinación con el Instituto Nacional Electoral, en una dinámica de respeto, colaboración y diálogo. En este

sentido, próximas reuniones con los partidos políticos y la definición de las Comisiones Permanentes, son actividades programadas para los siguientes días; mientras que conforme a lo planeado siguen su curso: la emisión de la convocatoria del "Premio 17 de Octubre" dirigido a ciudadanas hidalguenses, mediante el 3º Concurso de Ensayo Político al Mérito Femenino Ciudadano (cuyas bases completas se encuentran en [www.ieehidalgo.org.mx](http://www.ieehidalgo.org.mx)); la organización de las convenciones distritales que se llevarán a cabo del 8 al 16 de octubre para la elección de las niñas y los niños Legisladores que acudirán al 4º Parlamento Infantil 2015; las transmisiones del programa de radio "IEEH Contigo"; y la presentación del número 5 de la revista "Letras para la Democracia", que en coordinación con el Grupo Impulsor de la Paridad se celebrará el 29 de septiembre a las 14:00 horas en el Centro Cultural del Ferrocarril en el marco de la "Jornada por los Derechos Político-Electorales de las Mujeres" y la "Feria del Libro Infantil y Juvenil Hidalgo 2015". Aunado a lo anterior, la Lic. Vázquez Benítez ha realizado visitas a las áreas de trabajo para conocer personalmente la estructura, funciones, compañeros y compañeras del Instituto, y dinámica de trabajo que lleva el organismo. **(Redacción, página 03)**

**El Independiente-Aprobará IEE convocatoria de independientes el jueves:** El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aprobará el jueves la convocatoria de aspirantes a candidatos independientes, así como modelo único de estatutos de asociación civil. Los aspirantes podrán recabar firmas de respaldo ciudadano a partir del 29 de diciembre y no deberán hacerlo antes, de lo contrario podrían incurrir en actos anticipados rumbo a la elección de gobernador, diputados y alcaldes de 2016. Dichas rúbricas serán recabadas en formatos que el IEE aprobará junto con la convocatoria de las candidaturas independientes y serán entregados a los interesados después del 29 de diciembre. Los plazos para recabar firmas son 60 días para aspirantes a gobernador, 45 en diputados y 30 en ayuntamientos. El número de firmas quedará establecido con el 3 por ciento del listado nominal vigente del distrito electoral local, municipio y a nivel estatal, según la candidatura a la que aspire la o el interesado. Además durante la sesión extraordinaria del martes, el consejo general del instituto aprobará a los integrantes de las comisiones permanentes. Ese mismo día durante sesión ordinaria el IEE conocerá la pérdida de registro del Partido del Trabajo y Humanista, que resolvió el Instituto Nacional Electoral (INE). También dará a conocer el nuevo escenario de distritación electoral local y el esquema del financiamiento de los partidos políticos tras la reforma al código electoral, por la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). **(Víctor Valera, página 03)**

**News Hidalgo-Consejera Presidenta del IEE encabezó una reunión con representantes de los partidos políticos:** La Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral, Lic. Guillermina Vázquez Benítez, encabezó una reunión con representantes de los partidos políticos para analizar la convocatoria de candidaturas independientes que esta próxima a emitirse. En la junta de trabajo también participaron los Consejeros y Consejeras Electorales LAE. Blanca Estela Tolentino Soto, Lic. Martha Alicia Hernández Hernández, Lic. Salvador Domingo Franco Assad, M. en D. Augusto Hernández Abogado, Lic. Fabián Hernández García y Lic. Uriel Lugo Huerta; así como el Secretario Ejecutivo Profr. Francisco Vicente Ortega Sánchez y el Lic. José Arturo Sosa Echeverría, Director Ejecutivo Jurídico. **(Redacción, página web)**

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

**Milenio-Renovación del sol azteca y alianzas van en serio, dice Ramón Flores Reyes:** La renovación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) "va en serio" y las alianzas con otras fuerzas políticas, como el Partido Acción Nacional (PAN) no significan debilidad sino estrategia política, así lo aseguró el presidente del instituto político en Hidalgo, Ramón Flores Reyes. El dirigente estatal informó que actualmente el comité estatal trabaja en un nuevo proceso de reuniones de consejos municipales para revisar el funcionamiento del partido y para poner a consideración la propuesta de alianzas con otras fuerzas políticas para enfrentar los comicios que se celebrarán en la entidad en junio de 2016. "Esto va en serio (la renovación del partido) y no somos los únicos que recurrimos a este tipo de alianzas, hay otros que tradicionalmente se alían siempre y ahí no se dice nada, eso se demuestra con la coalición que siempre celebra el PRI con el Partido Verde que es quien hace el trabajo sucio, la alianza es un recurso y una estrategia. No estamos imponiéndola, la estamos revisando y todavía falta que los compañeros nos den su opinión, cuando menos los estamos consultando", expresó. Flores Reyes indicó que para determinar la alianza el partido aún tiene tiempo, y cuestionó el hecho de que se señale esta determinación nacional pese a los convenios de coalición históricos que celebran otros institutos políticos. "Hay un proceso abierto de análisis y revisión, y no estamos en el papel de decir que es una alianza con Dios o con el diablo; tiene que ser un pensamiento más amplio, desde luego que la prioridad sigue siendo la sociedad y los partidos de izquierda". **(Janet Barragán, página 13)**

**Milenio-Mirna García no es "inocente, presa y mártir, señala Eliseo Molina:** Las posibilidades de que la ex líder magisterial y una de las fundadoras del Partido Nueva Alianza en Hidalgo, Mirna García López busque recuperar espacios de decisión en el instituto político, tras obtener su libertad condicional fueron descartadas por el actual dirigente partidista, Eliseo Molina Hernández al asegurar que la agrupación política es de los militantes y no de alguna persona en especial. "Ellos no pueden recuperar algo que no les pertenece, el partido es una institución que fue creada por sus militantes y son ellos quienes le dan vida y lo sostienen, eso no es de personas, está descartada esa situación, por supuesto que nosotros siempre le abriremos las puertas a personas honorables y que hayan demostrado con sus hechos y acciones una vida honesta, que contribuya al beneficio", declaró el presidente del Comité Ejecutivo estatal de Nueva Alianza. Sostuvo que el tiempo "habrá de poner a cada quien en su lugar" y señaló que como trabajador de la educación, los docentes exigen que el juez revise y rectifique la determinación, porque "no es posible que alguien que hace uso de recursos públicos y que eran en beneficio de los trabajadores de la educación, hoy campantemente salga del reclusorio y diga que es inocente, presa y mártir". Cuestionado respecto a la situación partidista de la ex lideresa magisterial, Molina Hernández fue tajante al aseverar que dentro del padrón de afiliados a Nueva Alianza no aparecen ni Mirna García López, ni sus familiares, ni los ex secretarios. "No son miembros afiliados al partido y por lo tanto, nada tienen que ver en las decisiones ni mucho menos en una posible función porque no son parte del Nueva Alianza. Cuando fui nombrado presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Nueva Alianza en diciembre de 2014, nos encontramos con un padrón cercano a los 10 mil militantes y no aparece nadie afín a la maestra", puntualizó. Consideró que la renuncia de los legisladores locales, María Eugenia Muñoz Espinosa, J. Dolores López y Diana Montes Hernández, a quienes la dirigencia estatal promovió un proceso de expulsión ante la directiva nacional, hay complicidades de otro tipo con García López. Reiteró que el instituto político siempre pedirá que las instituciones hagan su trabajo, apliquen la ley y se haga justicia, "nosotros no podemos ser coadyuvantes del SNTE, pues es una institución que tiene su área jurídica y seguramente harán su trabajo, pero como trabajadores de la educación por supuesto que sí exigiremos que el comité exija que se repare el daño". **(Janet Barragán, página 14)**

## CONGRESO

**Crónica-Atención: reto en redes sociales:** Tras la aparición de un juego reto en redes sociales sobre "un pase de cocaína", la diputada Rocío Tello Zamorano, presidenta de la Comisión de Salud del Congreso local, afirmó que no se puede legislar en esa materia. El reto consiste en que una persona sube un vídeo a redes sociales en el cual "se da un pase de cocaína", además reta a tres personas más a hacer la misma actividad y así sucesivamente, por lo cual puede llegar a miles de personas en pocas horas. Al respecto, señaló que la legislación no puede controlar lo que se publica en redes sociales, más aún cuando se hace en grupos privados en los cuales no se tiene incidencia. Por ello hizo un llamado a los padres de familia a estar atentos a las actividades que realizan sus hijos en internet, pues es la única forma de estar alertas y controlar o frenar de alguna manera las consecuencias de este tipo de retos. Por su parte la secretaria de Salud de Hidalgo, Geraldina García Gordillo, refirió que más que un problema de Salud Pública es un problema jurídico, pues estas drogas son ilegales. **(Jocelyn Andrade, página 09)**

## PLANO ESTATAL

**Criterio-Reinauguran velatorio para los burócratas:** Con una inversión superior a 2 millones de pesos, ayer se inauguró la remodelación del velatorio del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH). La ceremonia fue encabezada por Salvador Elguero Molina, secretario de Gobierno de la entidad, quien afirmó que para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz ha sido una prioridad apoyar las causas de las y los trabajadores del gobierno estatal. Olvera Ruiz no asistió al evento por encontrarse en una gira de trabajo en China. Salvador Elguero afirmó que, en la medida de las posibilidades económicas, el mandatario estatal ha procurado aportaciones que permitan mejorar los servicios que se ofrecen a quienes forman parte de este sindicato. Destacó que ha sido mediante el trabajo unido con esta organización, que tiene al frente a Víctor Licona Cervantes, como se ha logrado avanzar. Como en este caso del velatorio, en donde se ocupó una inversión de más de 2 millones de pesos y de ellos, 500 mil fueron aportación del sindicato. De esta forma, hoy cuentan con instalaciones dignas que permiten apoyar a quienes pasan por el complicado momento de despedir a un ser querido. Por otra parte, y ante la cercanía de la renovación de la dirigencia del SUTSPEEH, Salvador Elguero invitó a la base sindical a llevar a cabo un proceso de manera unida, pensando en los retos que se tienen como organización y en las necesidades de las y los trabajadores. Víctor Licona destacó la unidad gremial, el diálogo permanente y la participación activa de quienes forman parte de este sindicato, lo cual les ha permitido transitar a otra etapa, en donde también retribuyen a la institución parte de lo que han recibido. Agradeció al gobernador Francisco Olvera por su sensibilidad con la base trabajadora, pues gracias a su apoyo es como se han logrado concretar muchos proyectos de mejora. **(Redacción, página 07)**

**Milenio-Remodelan velatorio de los sindicalizados de gobierno (Redacción, página 12)**

**Crónica-Apoya Olvera causas de los burócratas, enfatiza Elguero (Alberto Quintana, página 03)**

**El Independiente-Pide Elguero unidad para renovar sindicato de burócratas (Redacción, página 02)**

**El Independiente-Sin riesgos, deuda del gobierno de Hidalgo: ASEH:** La deuda pública del gobierno del estado no representa riesgos, aunque sí incurren en esta situación los créditos adquiridos por algunos municipios, de acuerdo con la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Se hicieron algunas razones financieras en la deuda pública del gobierno del estado y desde el punto de vista de la ASEH están bien cuidadas, sí hay el suficiente activo para cumplir con esos pasivos, dijo Rodolfo Picazo Molina. De acuerdo con la Secretaría de Finanzas del estado, la deuda vigente al 30 de junio del actual año es de 5 mil 649 millones de pesos. En 2014 las obligaciones financieras eran de 4 mil 88 millones. Picazo Molina señaló que la deuda pública de algunos municipios representa riesgos, ya que también tienen obligaciones financieras. De los 84 municipios de Hidalgo, 73 alcaldías deben 347 millones de pesos, entre obligaciones y empréstitos. A mayo pasado 77 presidencias municipales arrastraban deuda de 502 millones de pesos, de los cuales pagaron 155 millones de pesos. Tizayuca, Mixquiahuala, Tepehuacán y Almoloya solventaron la totalidad de sus empréstitos. El municipio con mayor monto de obligaciones financieras es Tulancingo con 68 millones de pesos, luego que el anterior alcalde priista, y actual diputado federal Jorge Márquez, dejó deuda de 60 millones de pesos, derivado de la construcción de la sede de la alcaldía. Durante los primeros meses del actual año el importe pagado por la administración de dicho municipio es de 419 mil pesos. Mineral de la Reforma es el segundo municipio con mayor deuda pública con 48 millones de pesos, luego que solicitó 25 millones para la construcción y equipamiento del recinto ferial. El importe pagado es de 24 millones. En anterior entrevista Filiberto Hernández presidente municipal negó que haya adquirido deuda para comprar los terrenos del recinto ferial y agregó que el recurso fue obtenido por la alcaldía tras aplicar medidas de austeridad. El tercer municipio con mayores obligaciones financieras era Tizayuca con 36 millones de pesos, importe que fue solventado. Continúa la presidencia municipal de Pachuca con 34 millones de pesos, luego que la anterior alcaldesa Geraldina García Gordillo heredó deuda de 60 millones de pesos destinados a luminarias. **(Víctor Valera, página 03)**

**Síntesis-Descarta Elguero que los independientes sean desfavorecidos:** Salvador Elguero Molina, secretario de Gobierno, descartó que el Código Electoral del estado imponga condiciones desfavorables para las candidaturas independientes. En relación al comunicado que emitieron intelectuales, políticos, activistas e incluso actores de cine de y de televisión, donde señalan que ocho entidades, entre ellas Hidalgo, hacen virtualmente imposible las candidaturas independientes, Elguero Molina declaró que los procesos legislativos en la entidad se llevaron a cabo de manera responsable, 'nosotros consideramos que quien ha sido dirigente de un partido político, no necesariamente califica para una candidatura independiente'. Argumentó que en la elaboración de la reforma participaron todos los institutos políticos, no obstante, expresó que serán la Suprema Corte de Justicia y el Tribunal Electoral, los organismos encargados de emitir los señalamientos que correspondan. Asimismo, desestimó que el Partido Revolucionario Institucional haya impuesto la aprobación de la reforma en el Congreso local por mayoría, 'participaron todos los partidos representados en el Congreso, en su participación avalaron este Código'. En otro tema, el viernes a mediodía, Elguero Molina inauguró las obras de remodelación del velatorio del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH). Para la remodelación se contó con una inversión bipartita del gobierno por un millón y medio de pesos y medio millón aportado por el sindicato. En el marco del evento, el funcionario estatal invitó a la base sindical a llevar a cabo la renovación de su dirigencia de manera unida, 'pensando en los retos que se tienen como organización y en las necesidades de las y los trabajadores'. Por su parte, Víctor Licona, secretario general del SUTSPEEH, destacó la unidad gremial, el diálogo permanente y la participación activa de quienes forman parte de este sindicato, lo cual les ha permitido transitar a otra etapa, en donde también retribuyen a la institución parte de lo que han recibido. **(Susana Jiménez, página 03)**

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

### Crónica-Balcón Político...

#### Salarios de hambre y creatividad para robar

Pareciera que ambos conceptos no tienen relación entre sí, porque una cosa es trabajar y ganarse honestamente un salario y otra muy diferente dedicarse a delinquir para vivir, pero la realidad nos supera y cotidianamente nos enteramos de personas que hacen de su ingenio y creatividad, una virtud para la maldad, pues han creado todo un catálogo de formas para cometer un robo, sea en una casa, a un auto o a un transeúnte. Primero veamos los datos que nos proporciona la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CNSM), que cada fin de año fija el salario mínimo que operará a partir del siguiente en el país, antes dividido por zonas económicas: a, b y c. Nosotros, por cierto, nos ubicábamos en ésta última. En el 2012 el salario mínimo era de 62.33 pesos; en el 2013, de 64.76; en el 2014 pasó a 67.29 y en el 2015 se fijó en 70.10. Para el 2016 se calcula que subirá a 72.10 pesos. Esto nos indica que en ese lapso de tiempo el salario mínimo habrá aumentado 9.77 pesos y es el más alto, el de la zona a, se anuncia que desaparecerá la b y la c ya antes había dejado de existir. Entonces, sin oportunidades de empleo y con salarios de ese tamaño, las opciones de la clase trabajadora son muy pocas, una de ellas es emigrar a otras entidades del país o de plano a los Estados Unidos. Pero cada vez hay un gran número de mexicanos, y concretamente de

personas que quizá no hayan nacido aquí pero han hecho de Pachuca su centro de operación delictiva y cometen cualquier tipo de latrocinios en total impunidad. Apenas, dos días antes un colono de la zona norte de Pachuca pidió el auxilio de la policía para recuperar a sus tres perros que habían sido robados de un terreno de su propiedad. En mensajes de texto se advierte sobre presuntos representantes de la ley que tocan a la puerta, piden que el dueño salga a firmar un citatorio y cuando lo hace, lo encañonan, lo amarran y hurtan todo lo que puedan. Así las cosas, quizá sea porque no hay empleo, o ésta de robar es una actividad más lucrativa, aunque riesgosa.

**(Carlos Camacho, página 03)**

### **Milenio-Pájaro Carpintero...**

**:Que** Ayer dio inicio la Feria Infantil y Juvenil del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo con muchas expectativas, pero con la molestia de varios de los autores de libros de cuento y poseía que produjeron material este año y que no fueron incluidos en el programa de actividades. Dicen que la encargada del área, Ludmila Sánchez, no dio más explicaciones a quienes no aparecieron en la lista de convocados para expone.

**:Que** El edil de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista pretende que los 400 trabajadores del ayuntamiento paguen 2 millones de pesos que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo le exige a este municipio, por eso el edil de manera arbitraria les pretende retener su sueldo de una quincena para reponer los recursos que nadie sabe dónde fueron a parar, por esto los trabajadores municipales están molestos pues el alcalde perredista dicen que tendrán que "donar" su salario.

**(Redacción, página 03)**

### **Milenio-Función Sabatina...**

#### **LA ESTELAR**

##### **Maru" Muñoz vs Sinuhé Ramírez**

La estelar de esta semana se dio entre la exdiputada panalista "Maru" Muñoz y Sinuhé Ramírez Oviedo, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Hidalgo, ambos personajes se lanzaron al ring para defender sus puntos de vista, mientras que la legisladora acusa que se utilizan maestros para presionar contra la liberación de Mirna García, el dirigente dice que se hará todo lo posible para que el daño al SNTE sea reparado de cualquier forma y paguen los responsables, sin duda un encontronazo que, por ley, dejará a un vencedor y un vencido, ¿quién será?

##### **ÚLTIMO ROUND.**

El SAT anunció "barridos" en calles y tianguis para detectar a "millonarios empresarios ambulantes" para se pongan "la del Puebla".

##### **DON SOMBRILLAS.**

Uno de tantos comerciantes al que "invitarán" para que se inscriba al SAT para que comparta sus grandes ganancias.

##### **TIENDITA MÓVIL.**

Seguramente piensa que esta tiendita móvil puede aportar más que alguna televisora a las que debe ayudar perdonando impuestos.

##### **EI SEÑOR DE LAS FRUTAS.**

Dicen que los integrarán a un programa para que crezcan, pero lo único que crecerá serán sus multas con el SAT, opina.

##### **MÁGICO TECOZAUTLA.**

Se debe destacar que Hidalgo ya tiene un nuevo pueblo mágico, Tecozautla fue nombrado ayer y nuestra entidad se coloca como una buena opción para el turismo local y foráneo. Aún hay más localidades que seguirán compitiendo.

**(Redacción, página 06)**

### **Independiente-El Socavón...**

A construir en tres meses lo que no se hizo en todo el año.

**(Redacción, página web)**

**La Crónica de Hoy-La Esquina...**

Al amparo de la palabra "política" surgen figuras, movimientos o corrientes a favor de uno u otro personaje. Y en estos días de ausencias, dicho sea de paso, por el viaje del gobernador a China, matices revelan ya diálogos sobre alianzas; otros se mantienen a la expectativa y más de uno ya está en busca de con quién cobijarse porque si la elección para el 16 está lejos, no así el paso para hablar de "candideables"; "elegidos".

**(Redacción, primera plana)****La Crónica de Hoy-Arriba...**

**Arriba-Gabriela Mendoza:** Presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, Capítulo Pachuca, Mendoza Álvarez es un perfil que opta por una estrategia de trabajo que contempla acciones para que el sector privado femenino participe en proyectos estatales y de ese modo fortalecer a las empresas mediante capacitación, asimismo privilegiar las redes de negocio entre empresarias del estado y fuera de él.

**Abajo-Jesús Romero:** Parece que al secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial no le importa que su labor se encime tanto con las obras municipales. Sin embargo, esa situación no es para menos porque genera crisis en la zona metropolitana. Además, es un perfil tan deslucido que ni con el "estreno" de jefa de prensa logra despuntar.

**(Redacción, página 02)****La Crónica de Hoy-Grillerías...****INAUGURACIÓN**

**Ayer dio inicio el diplomado: Género e interculturalidad. Mismo que será impartido en la Universidad la Salle de esta capital. El evento será encabezado por el delegado estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo para los Pueblos Indígenas (CDI), Daniel Rolando Jiménez.**

**NOMBRAMIENTO**

**Como nuevo director de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública (SEPH) fue designado Carlos Gerardo González Olvera, sobrino del exsecretario de Gobierno de la anterior administración, Gerardo González.**

**SNTE**

**Tras la liberación de Mirna García, una célula del SNTE, un grupo de maestros que no son seguidores de la actual dirigencia, se reunieron la tarde del jueves en Pachuca y acordaron viajar a su sede en la ciudad de México para tratar de hablar con sus líderes. La incertidumbre que generó la excarcelación de García López va en aumento porque los profesores esperan una reacción, así como represalias en contra de los que manifiesten simpatías al viejo régimen.**

**(Redacción, página 02)****PLANO NACIONAL**

**El Universal-Iguala: cuatro normalistas son testigos protegidos:** Al menos cuatro normalistas que estuvieron presentes durante los hechos ocurridos el 26 y 27 de septiembre de 2014, en los que desaparecieron 43 estudiantes de Ayotzinapa, se acogieron a la figura de testigos protegidos en calidad de víctimas, porque temían represalias. De acuerdo con la Ley Federal para la Protección a Personas que intervienen en el procedimiento penal, pueden incorporarse a este programa víctimas que se encuentren en situación de riesgo. En las declaraciones ministeriales contenidas en la averiguación previa PGR/SEIDO/UEIDMS/01/2015, a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL, los jóvenes relatan la persecución de la que fueron víctimas por parte de policías municipales y ministeriales, y cómo lograron resguardarse en casas de vecinos de la localidad. En la declaración de uno de los jóvenes, fechada el 24 de octubre de 2014, se asienta que el 26 de septiembre, alrededor de las 11 de la noche, se observaron patrullas de las policías municipal y ministerial, quienes comenzaron a disparar, por lo que los jóvenes corrieron hacia unos callejones. "Vimos unas escaleras, subimos por ahí y nos seguían disparando, ya que

escuchábamos como pasaban las balas cerca, terminando las escaleras escalamos un cerro, y ya los policías dejaron de dispararnos", de acuerdo con uno de los testimonios. Alrededor de la medianoche, encontraron a una señora que les permitió quedarse en el patio de su casa, donde pasaron la madrugada-en la lluvia, el frío y con miedo". A las cinco de la mañana del 27 de septiembre bajaron del cerro para dirigirse a una tienda de autoservicio donde estaban otros compañeros normalistas. Otro de los estudiantes con identidad protegida declaró, el 24 de octubre del año pasado, que alrededor de las 11 de la noche del 26 de septiembre una ambulancia arribó al lugar donde ellos estaban y auxilió a uno de los jóvenes que todavía estaba con vida. "En ese lugar estábamos alrededor de 20... Un compañero, del que no recuerdo su nombre, se puso grave porque no podía respirar y nosotros gritábamos a los policías que llamaran a otra ambulancia y que dejaran de disparar, porque se nos estaba muriendo. Ellos nos respondieron gritando que nosotros nos lo habíamos buscado", recordó el joven. Alrededor de la medianoche cedieron los disparos y se retiraron todas las patrullas, no sin antes advertirles que iban a regresar por ellos. Media hora después, aproximadamente, comenzaron a llegar medios de comunicación y entrevistaron a los jóvenes sobre lo sucedido. "En ese momento pasaron cuatro patrullas y se comenzaron a escuchar con más rapidez la intensidad de las balas hacia la multitud que estábamos dando la conferencia". Todos comenzaron a correr, y el joven se metió a un callejón, luego subió una barda y ahí permaneció hasta las tres de la madrugada del 27 de septiembre. "Desde ese lugar se podía ver el lucerio de diferentes patrullas y de las sirenas, miré a unos compañeros que habían asistido de la normal a auxiliar y corrí a alcanzarlos". En su testimonio, otro de los normalistas protegido cuenta que en las últimas horas del 26 de septiembre logró esquivar las balas de los policías municipales, porque junto con otros compañeros subió por un cerro. "Escuché cuando gritaron: "dispárenle a esos perros", y es cuando escuché unas ráfagas y nos tiramos al piso, ya que pasaban zumbando las balas y seguimos corriendo. Ya era puro monte y árboles con espinas, y una señora empezó a llorar diciendo que nos dejaran, porque no estábamos haciendo nada". Los policías se detuvieron y los jóvenes continuaron con su escape. Al llegar a un costado de la casa de la señora que los ayudó, ésta los dejó pasar a su vivienda. Ingresaron unos 10 jóvenes y los otros continuaron huyendo por el monte. "Permanecemos en esa casa como hasta las cinco de la mañana del 27 de septiembre, de donde salimos a buscar a los compañeros... Seguimos buscándolos por el Periférico y vimos a un coche de la policía municipal y corrimos a un callejón". Isidro Vicario, abogado de los familiares de los jóvenes de Ayotzinapa desaparecidos, confirmó que debido a que estos normalistas habían sido víctimas de amenazas, decidieron acogerse a la figura legal para resguardar su integridad. Por otra parte, en la declaración ministerial de Sidronio Casarrubias, presunto integrante del grupo criminal Guerreros Unidos, se dice que María de los Ángeles Pineda, esposa del ex alcalde de Iguala, era "amante" del ahora ex gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero. **(Zorayda Gallegos, primera plana)**

**La Jornada-Ayotzinapa, herida abierta: Septiembre 2014:** 26 y 27. Policías atacan a los normalistas. 29. Se realiza la primera marcha en Chilpancingo. 30. Enrique Peña Nieto declara que se trata de un caso local. **Octubre:** 1. El alcalde y el jefe de la policía de Iguala, José Luis Abarca y Felipe Flores, están prófugos. 4. Se descubre en Iguala la primera fosa, ningún cuerpo hallado corresponde a los normalistas. 6. Peña Nieto cambia el discurso e informa que el caso será atendido por el gabinete de seguridad. 8. Primera manifestación en la ciudad de México y en 25 estados más. 11. En Ginebra, Suiza, legisladores de 33 países latinoamericanos condenan los hechos. 29. Peña Nieto recibe a los padres en Los Pinos, se firman 10 compromisos. **Noviembre:** 3. Detienen a José Luis Abarca y su esposa, María de los Ángeles Pineda. 7. La PGR informa que los normalistas fueron incinerados en el tiradero de Cocula. 27. Peña Nieto intenta hacer suya la consigna: Todos somos Ayotzinapa. Los familiares responden: Peña, tú no eres Ayotzinapa. **Diciembre:** 4. Peña pide superar el dolor causado por Ayotzinapa. Después, el tema sale del discurso presidencial. **Enero 2015:** 27. Jesús Murillo Karam llamó verdad histórica al dar a conocer la incineración en el tiradero de Cocula. **Marzo:** 2. Arely Gómez es ratificada en la PGR. Comienza el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) a trabajar en México en torno al caso; a lo largo de su labor insisten en la necesidad de entrevistarse con militares del batallón de Iguala, pero hasta ahora ha sido negada la petición. 23. La CNDH advierte sobre fallas y omisiones en las diligencias ministeriales del caso Ayotzinapa. **Septiembre:** 6. el GIEI presenta su informe final sobre el caso, su investigación echa abajo la verdad histórica de la PGR al afirmar que no hay evidencia científica que muestre que los normalistas fueron incinerados en Cocula. Los familiares exigen una nueva reunión con Peña y que se amplíe indefinidamente el trabajo del grupo independiente en México. 23. Familiares inician huelga de hambre en el Zócalo capitalino. 24. Segunda reunión entre Peña y los familiares. El gobierno federal ofrece crear una fiscalía de personas desaparecidas y un tercer peritaje, los padres entregan ocho demandas y aseguran haber salido con las manos vacías del encuentro. **(Gustavo Castillo, primera plana)**

**Excélsior-Narco, origen de muchos males: el Papa:** Vidas (ONU), el papa Francisco afirmó que el narcotráfico "silenciosamente viene cobrando la muerte de millones de personas" y viene acompañado por muchos males. Manifestó que con el delito se vive una especie de guerra "asumida" y "pobrememente combatida". Aseveró que el delito ha penetrado los distintos niveles de la vida social, política, militar, artística y religiosa, generando, en muchos casos, una estructura paralela que pone en riesgo la credibilidad de las instituciones. **PAPA FRANCISCO DEMERITA COMBATE AL NARCO.** El papa Francisco denunció ayer, en su primer discurso ante la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU), el narcotráfico que "silenciosamente viene cobrando la vida de millones de personas" y criticó que es "pobrememente combatido". **Contra la**

**sumisión.** Francisco llamó a evitar el "abuso" de los países en desarrollo a través de su "sumisión asfixiante" a sistemas crediticios que crean "mayor pobreza, exclusión y dependencia". El Papa denunció ante la Asamblea General la "colonización ideológica" que impone a los pueblos "modelos de vida anormales e irresponsables", en una alusión implícita al matrimonio homosexual y la transexualidad. El papa Francisco realizó ayer su visita a la sede de la ONU en Nueva York, donde pronunció un esperado discurso sobre su visión del mundo ante la Asamblea General. Fue recibido por el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, su esposa y un grupo de niños que le entregaron unas flores. Se trata de la quinta visita de un Papa a la sede de Naciones Unidas, luego de las de Pablo VI en 1965, Juan Pablo II en 1979 y 1995 y Benedicto XVI en 2008. **(Redacción, primera plana)**

## COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

### Milenio-Trascendió...

**:Que** la seguridad de las manifestaciones de este sábado en el DF y Guerrero por el primer aniversario de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa no estará solo a cargo de las policías locales, porque la Secretaría de Gobernación, que encabeza Miguel Osorio Chong, definió esta semana la estrategia para evitar confrontaciones con agentes, de manera que mientras estas protestas se mantengan en calma, no habrá siquiera cerca un elemento de las fuerzas del orden.

**:Que** los padres de los 43 normalistas, por cierto, rechazaron la versión de la secretaría de Gobierno del Distrito Federal, Patricia Mercado, en el sentido de que las autoridades apoyaron a los familiares con la instalación de carpas en el Zócalo capitalino.

Los alumnos de la Normal Rural Isidro Burgos indicaron que la ayuda fue de parte de organizaciones sociales, así como de grupos estudiantiles que marcharán con ellos hoy.

**:Que** la iniciativa de ley contra la tortura será presentada pronto ante el Congreso de la Unión por parte del Ejecutivo, que ya inició una consulta con las organizaciones de la sociedad civil para conocer sus inquietudes y propuestas, de manera que pueda llegar con un consenso importante antes, incluso, del análisis de las fuerzas políticas.

Esta nueva ley, como la de desaparición forzada y desaparición por particulares, debe estar vigente en enero de 2016, por lo que tienen que aprobarse en el presente periodo ordinario de sesiones, que concluye el 15 de diciembre.

**:Que** de cara al inicio de las discusiones sobre el presupuesto 2016, los diversos grupos en la Cámara de Diputados comienzan a definir sus prioridades. Mientras el PRD ya advirtió que no permitirá que se disminuya el presupuesto en educación, salud y campo, en Movimiento Ciudadano buscan que se etiqueten recursos para la implementación de la Ley de Prevención Social del Delito y la Violencia del DF, aprobada en la Asamblea Legislativa desde 2014.

**:Que** hablando de perredistas, su líder nacional, Carlos Navarrete, negó que su relación con Los Chuchos pase por mal momento y que pronto vaya a separarse de ellos, pues hasta ahora es "fluida, de confianza y cotidiana", al igual que con las otras corrientes, con las que mantiene un "diálogo permanente y consultas frecuentes".

**(Redacción, página 02)**

### El Universal-Bajo Reserva...

#### Jalones por Ayotzinapa

La víspera de la reunión entre el presidente Enrique Peña Nieto y los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, si hubo un jaloneo de última hora entre las cabezas del Estado Mayor Presidencial y los representantes de las familias de los estudiantes. Nos dicen que a lo largo de las últimas semanas hubo acercamientos y toda una negociación para la construcción de acuerdos en el encuentro. Habla 110 lugares para los familiares y sus abogados, que se acordaron en una lista que pidieron cambiar las veces que quisieron los familiares, pero al mediodía del jueves llegaron al Museo Tecnológico con 15 personas más. El Estado Mayor hizo notar que tenían acuerdos y los padres reviraron: vienen "de apoyo". Al final se impuso el consenso y los jóvenes regresaron a los autobuses. Es mentira, nos dicen integrantes de la plana mayor del EMP, que se haya maltratado a los padres y acompañantes. Y se echó mano de los protocolos de seguridad para el Presidente, siempre con mucho cuidado al trato a los padres, nos aseguran.

**Oaxaca, primera parada**

Si usted creía que Oaxaca era la única parada en el tren de la reforma educativa, la maquinaria legal tiene otras estaciones. La Suprema Corte de Justicia de la Nación, encabezada por el ministro Luis María Aguilar, no ha terminado de revisar las leyes estatales en materia educativa y va a pasar el escáner a las legislaciones de Michoacán, Sonora y Chiapas, que fueron impugnadas por el gobierno federal con los abogados de la Procuraduría General de la República. Para cerrar el tema, el máximo tribunal deberá revisar dos controversias constitucionales presentadas por municipios en contra de la ley educativa de Michoacán, las cuales se ve difícil que prosperen, porque los dos niveles de gobierno, el estatal y el municipal, no tienen competencia en este tema, nos comentan.

**Toma y daca en San Lázaro**

Sigue la rebatiña por el reparto de las comisiones en San Lázaro. Las negociaciones entre los tres principales partidos —PRI, PAN y PRD— están a todo lo que dan por las comisiones que procesarán el trabajo parlamentario en la 63 Legislatura. Nos cuentan que los encargados de negociar la aritmética de cuántas comisiones les tocará a cada uno son los vicecoordinadores de las bancadas, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, el panista Federico Dóring y el perredista Guadalupe Acosta Naranjo. Una vez que le encuentren la cuadratura al círculo, vendrá el encontronazo entre todos los coordinadores parlamentarios para definir cuáles tocarán a cada uno de sus grupos. Lo que se busca es sacar el acuerdo con unanimidad y sin ningún reclamo en el pleno el próximo martes, cuando lleguen a la votación, nos anticipan.

**Políticos Periscope**

Al interior de la clase política —en algunas ocasiones con cierta dosis de indiscreción—, crece la tendencia de usar los teléfonos móviles para transmitir en vivo y en directo diversos actos privados o públicos. Durante la Asamblea General de la ONU, la canciller Claudia Ruiz Massieu y el senador perredista Armando Ríos Piter utilizaron sus cuentas de Periscope para compartir con sus seguidores distintos momentos. Doña Claudia transmitió la intervención del papa Francisco, el discurso de la activista Malala Yousafzai y la interpretación de Imagine, el clásico de John Lennon, por parte de la cantante Shakira. El perredista aprovechó para dialogar con sus seguidores sobre un par de cartas que entregó al equipo del pontífice, donde lo invita a visitar Ayotzinapa.

**(Redacción, página 02)****Reforma-Templo Mayor...**

EL NOMBRAMIENTO de Arturo Escobar como subsecretario de Prevención de la Segob está causando rechinones de dientes hasta en el ámbito diplomático.

VARIOS gobiernos extranjeros, sobre todo europeos, destinan fondos a programas de apoyo en esa materia en México, peero... sólo si ONG's reconocidas los avalan.

ASÍ ES QUE el manifiesto rechazo de varias de esas agrupaciones a la llegada de Escobar a esa oficina está metiendo en problemas a quienes trabajan para que esos recursos lleguen a México.

Y NO SÓLO por la posibilidad de que las aportaciones cesen, también por la mala imagen que se proyecta hacia el exterior. ¡Ouch!

PRIMERO, porque ocurre justo cuando la Suprema Corte aceptó revisar tres impugnaciones contra la reforma electoral que pone severos candados a candidaturas independientes en esa entidad.

Y, SEGUNDO, porque antes de presentarse en un par de foros académicos, el mandatario electo de Nuevo León se entrevistó largo y tendido con Fernando Manzanilla, ex secretario general de Gobierno y cuñado del gobernador poblano, Rafael Moreno Valle.

EL ASUNTO es que, después de que Manzanilla rompió políticamente con Moreno Valle, mucho se ha dicho que podría buscar ser candidato independiente a la minigubernatura en el 2016 o a la de seis años que se juega en el 2018.

Y QUE, si no se lanza él, podría asesorar al ex alcalde panista poblano y rival de Moreno Valle, Eduardo Rivera, quien también suena para buscar el gobierno estatal como aspirante sin partido.

SOBRA decir que lo que menos quieren los morenovallistas es que Manzanilla tienda puentes y reciba consejos del primer independiente en ganar una gubernatura.

VAYA que tiene muuucha chamba el diputado federal tamaulipeco Baltazar Hinojosa.

NO SÓLO acaba de ser ratificado por Manlio Fabio Beltrones como secretario de Organización del CEN del PRI.

TAMBIÉN es el vicecoordinador de enlace con el Poder Ejecutivo de la bancada del PRI y su nombre suena fuerte para presidir la influyente Comisión de Presupuesto en San Lázaro.

YA NADA más falta que se lance como precandidato a la gubernatura de Tamaulipas.

¿O SERÁ que todos los cargos que ostenta ahora son el aperitivo de ese plato fuerte? Es pregunta que no come ansias.

POR CIERTO, en San Lázaro se comenta que en la rebatinga por las comisiones en la Cámara de Diputados se ha visto de todo.

DESDE los que cabildan con todo mundo para presidir las más influyentes como la de Gobernación, la de Hacienda o la de Presupuesto, hasta los que cuando les preguntaron qué comisión querían respondieron: "yo con un 5% por ciento me conformo, compañero".

ES CHISTE... parezca lo que parezca.

**(Redacción, página 10)**

## CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

